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投资怎么投在哪里投（怎么投资,去哪投）

如果你未来还想要从股市中赚钱，那么接下来我总结下来的这些投资心法，我
相信它值得你反复看十遍以上。

大家好，我是老丁

我希望大家用
客观的视角看待投资这件事
，股市，它更多是一个零和博弈
的游戏，有
人赚钱就会有人亏钱，
我们在媒体上会看到有人拿一支股票
拿了很久，赚到了钱。其实也有另一面，就是在这个涨涨跌跌的过程中，有更
多人亏了钱。而且股市里还有另一个事实，是很多人也拿一支股票，拿了很多
年，但是结果是他亏了很多钱。说这些我是想说，在股市里，亏损才会是大多
数人的常态，中国有2亿股民，能够稳定赚钱的人是极少数，所以如果你不认
为自己
能够成为这两
亿人当中的佼佼者，就不要进入股市，不要想着在资本市场投资获利。

如果这样的事实还没有劝退你，那么接下来的14条法则，一定要记住了。

1、投资方
法是需要变化的，因
为投资环境和股民情绪都是变化的。
所以只有适合时代的投资方法，而没有完全固定的投资方法，一招鲜吃遍天这

止损
，盈利了70%就一定要止盈，对于这种固定的交易法则，倘若它在股民里上很
吃得开。那么如果我是主力，我在操盘的时候，打压资金时一定让他跌到10%
以上，拉升时一定在涨70%之前就把货全出掉。其实大资金在选择买进和卖出
的时候，都是需要根据当下的环
境做判断的，巴菲特
讲过的“大家悲观时买进，大家乐观时卖出”真正表达的意思，其实是股民预
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期对于资金的影响。

2、单纯的k线图可以说几乎没有参考价值，k线有时候是真的，有时候是假的
。就是因为太多人都会因为所谓的红三兵这种k线形态
选择买进。那如果我是主力，我一定现在出货是最好的。所以为什么我们要看
指标，我们从指标中看的不是所谓的金叉买进，死叉
卖出。而是在不同的指标情况下，股民的情绪怎么样。如果指标出现金叉的时
候，大家的情绪非常乐观，都说接下来会涨的特别多，那这时候倘若我也跟着
买进，大多数情况下，我都是高位站岗的那个。

3、只要想做，拿着一两百
万资金去一些流动性差的小盘股
，也能拉涨停跌停，但是
那样也是不可能赚到钱的。
在股市就像是坐在一个赌桌前，能够100%盈利的只有那个抽水的人，其他的
人资金再多，都要顺势而为，所以
为什么要选股
，就是要选一个好的赌桌，适合自己的赌桌。在赌桌上，你什么时候见过那些
每一局都跟的人，结局是盆满钵满的？没有…在赌场，如果你真的想赚钱，有
时候只需要跟一把就够了。

4、股市里竞争的本质，是人和人的博弈，为什么我们要看业绩，要分析行业
，因为是这些东西影响了人和资金。
年报再好，或者再差，只要有人愿意买，就会一直涨。只要大家想出货，即使
财报非常亮眼，结局也一定是跌下去。财报能告诉我们的，是这只股在未来是
否会沦为垃圾股，如果不会，那至少说明，它的业绩能够促使这只股会有个大
底在一直撑着，还有一点就是，任何时候股票的拉升都需要一个理由，而业绩
就是影响资金是最稳固的理由。

5、我很不愿意给一支股票设置目标价，因为设置目标价其实就是给自己设定
预期，预期是一个很糟糕的东西。
如果大牛市，自己会因为到了目标价之后提前出货，导致损失了更多的利润，
更多情况是，自己的目标价也是大多数人的目标价，然后我们就会看到，股票
怎么涨都涨不到目标价。所以设置目标价的结局也常常是，自己被自己设定的
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目标价给束缚住了。

如果发现自己判断错误，一定要忘却初心，该出就出，割肉当时疼，割了之后
调整心态才能继续上路，不然栽一次大的跟头，不管过去多成功，最终都会一
败涂地。

6、买卖永远不要纠结和留恋。
无所谓的，卖出之后还会涨，买入之后还会跌这是常有的事，如果你操作，十
次会有九次这样，习惯了就好了，最主要是自己如何判断。只要100次决策下
，有70～80次做对，并且筹码匹配正确，每个固定周期里，稳定赚钱会是很容
易的事，“匹配筹码”这件事，其实才是个最需要修炼的活。

7、如果你
想要练习对市场的敏
感度，可以每天自己把k线画下来。
日复一日，一年坚持下来，一定会对股市有新的认识。

8、100万亏损50%就成了50万，50万增值到100万却要盈利100%才行。每
一次的盈利只会使财富迈出一小步。
但每一次亏损却会倒退一大步。所以在股市生存的前提是，要知道自己如何才
能立于不败，哪怕你最近每年的盈利只有4%，将来你也会是一个很厉害的人
。硬扛，一亏损
就不看账户，一盈利就着急卖出
，这是典型的散户
行为。这种人在市场中，结局只有一个，就是大幅亏损！从来没有例外过，只
是时间的问题。

9、利弗莫尔也好，江恩
也好，他们设定的止损
方式，更适用于他们那个时代。
总的来说，止损的方式不是具体亏损多少，而是不要让事情的发展，过多超出
了自己的认知范围，超出自己认知范围的那个边界再多出一点，才是自己应该
止损的点位。所以为什么说人赚不到认知之外的钱，就是这个意思。
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10、聪明的人不会在市场已经进入明显下降趋势的时候卖出，而是在这之前就
已经卖出了。
虽然聪明的人很多，但是真正想要做到言行合一，还是需要控制情绪，这并不
是一个
你控制了一次
就能一直控制的点。所以一
定要合理安排好自己的仓位
，当你有20%
仓位的时候，通常都不会有
什么情绪波动，但是当满仓或者加了杠杆
仓之后，如果再遭遇市场大幅波动，人就容易情绪化。所以尽量不要让自己陷
入满仓或者杠杆仓的状态，也是一种情绪管理。只有不以物喜不以己悲，才能
一直走下去。十年二十年的股市老手也不例外。高手会栽倒，就是输在自己的
人性上，无他。

11、学会让资金分批入场。
一旦首次入场头寸发生亏损，第一原则就是不能加码。这样最初的损失往往是
最小的损失，如果后续行情持续不利，就说明自己判断错了。不管成本多高，
立即认赔。总是满仓进满仓出的人，能做到稳定盈利，只有高手中的高手才能
做到，学不来的。

12、不要担心错失机会，善猎者必
善等待。
虽然有时候会很难受，那就不要
在每天的盘中看盘
，等到收盘之后再看，即使有想法也要等到明天才能操作，这时候客观条件会
让自己保持理性。只有真佛才能时时刻刻做到控制情绪，抑制贪嗔痴，我们能
做的，就是尽量去建立客观环境，让自己始终理性。

13、很多高手在阐述股市交易成功法则的时候，都会说“止损第一”，做好止
损，就能在市场中胜利。
新手听了后会觉得在扯淡。新手之所以这么认为，是因为新手还没有形成自己
的交易方法。人都是在没钱的情况下先赚钱，赚到了钱之后才会考虑风险。这
是人在不同阶段所造成的产物。所以止损也是这样，只有在自己知道如何能够
赚到钱的前提下，再谈控制风险和守财才有意义。
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14、每个人都是局限的，不管你在哪个阶段，所以我们终其一生都在学着看清
自己。
如果你知道自己的交易方式更适合在波段行情中赚钱，那么就等到波段行情来
的时候再去交易，其他时间就歇着吧。高手们之所以是高手，很重要的一点，
就是他们知道自己能做什么，也知道自己不能做什么，因为意识到了自己的局
限性，才能甘心等待更适合自己的环境到来。

所以，在股市里我们真正要学习的就是两件事，看清自己，看清环境。

以上十四条，是我多年来的心血总结，我不知道这对于一些新手会有多大的启
发，也不知道这对于很多成熟的老股民还会带来多大启示。

但是我知道的是，我的认知一定是局限的，有很多东西我也没见过，我今天把
这些奉为投资法则，可能有一天环境变了，如果我的法则里有哪一条没有很好
的适应那天的环境，或许我就要栽倒在那一天。

如果你投资五年十年以上，我相信你一定对此会有很深的体会，就是…

投资总是会，成也萧何，败也萧何。

我是老丁，朋友们，下期见
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